



Editorial

Nos es grato presentar nuestro segundo número del Observatorio Social sobre Empresas Recuperadas Autogestionadas. Las publicaciones surgidas desde el Observatorio son resultado de un esfuerzo colectivo cuya finalidad es generar un espacio de investigación, estudio, debate y divulgación en torno a las problemáticas inherentes a los procesos de recuperación y autogestión de empresas, esfuerzo realizado en el marco del proyecto UBACyT Transformaciones emergentes en el Proceso de Recuperación de Empresas por sus Trabajadores con sede en el Instituto de Investigaciones Gino Germani.

En esta ocasión, procurando contribuir a la elaboración y difusión de información actualizada, y estimulando la investigación en relación a los procesos autogestionarios, presentamos un número cuyo núcleo temático central desarrolla el debate en torno a la relación entre los procesos de crisis y las experiencias autogestivas, específicamente aquellas desarrolladas en las empresas recuperadas.

El contexto articulado por la crisis económica mundial y sus repercusiones locales plantea nuevos desafíos para estas unidades productivas recuperadas por sus trabajadores. Históricamente, la crisis ha sido un elemento facilitador de los procesos de recuperación de empresas por sus trabajadores, ¿es también el escenario crisógeno actual favorable para emergencia de nuevas recuperaciones? ¿En qué medida impactará en la extensión del proceso a nuevas unidades productivas? Paradójicamente, al mismo tiempo que la crisis genera estructuras de oportunidad para que los trabajadores avancen en la dirección de la producción, puede afectar los niveles de producción y de innovación social de aquellas empresas autogestivas constituidas previamente. ¿En que medida la crisis impacta sobre estas experiencias? ¿Cuáles son las herramientas que poseen estas experiencias para enfrentar estos contextos? ¿Qué estrategias pueden aminorar sus impactos y desarrollar la autogestión?

El Dossier “Crisis y autogestión: Posibilidad productiva y reproductiva de las experiencias autogestionarias ante los cambios contextuales” avanza en el debate de este conjunto de interrogantes. En el mismo contamos con los aportes de Eduardo Lucita (Miembro del colectivo EDI “Economistas de Izquierda”), Boris Marañón (Instituto de Investigaciones Económicas, UNAM), Anabel Rieiro (Udelar) y Josiane Lombardi Verago (USP)

Retomando los objetivos que nos hemos propuesto como Observatorio, en la sección Elementos de coyuntura de este segundo número, los lectores pueden encontrar informes y opiniones sobre los avances y obstáculos en las formas de tenencias de las unidades productivas recuperadas, a partir de los casos de IMPA Y FASINPAT, así como el Proyecto de modificación a la Ley de Quiebras.



Revista del Observatorio Social sobre Empresas Recuperadas y Autogestionadas N°2,
2° Semestre 2009, Buenos Aires, Argentina.
ISSN 1852-2718

En otras secciones, se podrá acceder a estadísticas actualizadas sobre la recuperación de empresas, y a testimonios de sus protagonistas.

Por último, como hicimos explícito en nuestra primera publicación, queremos aprovechar la oportunidad para invitar a quienes se sientan convocados por esta empresa editorial a participar de la misma. Este observatorio es un espacio autogestivo abierto, en construcción, como la temática misma que nos convoca.

